

JO PARIS 2024 C'EST PARTI !

LABÉLISÉE « TERRE DE JEUX », LA VILLE DE RENNES A DÉJÀ ENTAMÉ LE « ROUND UP » VERS LES OLYMPIADES TANT ATTENDUES DANS LA CAPITALE DU 26 JUILLET AU 11 AOÛT 2024 ET LES PARALYMPIQUES SE DISPUTANT UN MOIS PLUS TARD, DU 26 AOÛT AU 8 SEPTEMBRE. INFRASTRUCTURES, CAMPAGNES DE SENSIBILISATION ET MAIN TENDUE VERS LE SPORT ET SES BIENFAITS : LES ÉTAPES ET PROJETS NE MANQUENT PAS !



CRÉDIT PHOTO VILLE DE RENNES



Les Jeux Olympiques et Paralympiques d'été sont l'événement sportif le plus suivi dans le monde entier. En chiffres, les JOP, ce sont 206 nations représentées, 28 disciplines et 306 épreuves. Ce sont

aussi 4 milliards de téléspectateurs, 13,5 millions de spectateurs, 100.000 heures de direct à la télé, 15.000 athlètes et 50.000 bénévoles. Pour réussir cette fête hors normes, Paris pourra compter sur l'appui de nombreuses villes françaises. À une heure et demie en train de Paris, Rennes en est presque la « première couronne », à l'échelle internationale. La Ville de Rennes a postulé, répondu à un cahier des charges précis et obtenu le label « Terre de Jeux ». Elle entre ainsi pleinement dans l'aventure Paris 2024. Engagée dans l'événement depuis l'approbation à l'unanimité du projet en 2019, la Ville de Rennes compte ainsi célébrer le sport et mettre en valeur les athlètes français et

bretons préparant les JO. Elle souhaite également souligner et renforcer son engagement auprès des Rennais sportifs ou pas et surtout laisser un héritage de par ses actions d'aujourd'hui, pour un demain magnifié par l'Olympiade. Chacun a son épreuve, son habitude avec ce rendez-vous ayant lieu tous les quatre ans et suit, de près ou de loin, les exploits les plus retentissants, qui restent dans l'histoire.

HUIT SITES DISPONIBLES POUR ACCUEILLIR LES ATHLÈTES ET DÉLÉGATIONS DU MONDE ENTIER

« Terre de Jeux » est ainsi une identité spécifique et exclusive, permettant d'échanger avec d'autres villes, en France mais aussi avec plusieurs collectivités de la Métropole elles aussi labélisées. Comment cela se matérialisera-t-il sur le terrain ? En premier lieu par les infrastructures. À défaut d'épreuves organisées dans la capitale bretonne, la Ville de Rennes pourra accueillir les équipes nationales et athlètes parmi les 206 comités olympiques et 184 comités nationaux paralympiques l'ayant choisie pour préparer la compétition ou y établir leur camp de base. Huit sites rennais ont pour l'heure été retenus dans le catalogue Paris 2024, regroupant tous les sites pouvant accueillir les délégations du monde entier : le complexe de Bréquigny avec la salle Colette Besson, le Pôle France tumbling, la piste d'athlétisme, la piscine et le dojo régional, le stade du commandant Bougouin, le gymnase des Hautes-Ourmes pour cinq disciplines paralympiques, le stade Courtemanche et sa piste d'athlétisme en cours de rénovation et la Halle des Gayeulles pour l'escrime. Autant d'installations à disposition parmi l'ensemble des sites labélisés « Centre de préparation aux jeux » amenés à vivre au rythme du compte-à-rebours vers l'événement mais ce n'est pas tout...

En parallèle à l'animation de ces sites dans les mois à venir, la Ville de Rennes a ciblé cinq axes prioritaires d'actions d'ici à l'été 2024. Portés par Yvon Léziart, chargé de projet JO 2024 pour la Ville de Rennes, ils consistent à valoriser les athlètes rennais se préparant aux JO. A cet égard, plusieurs d'entre eux parraine-

ront des écoles rennaises, avec des rencontres et échanges avec les élèves. Plusieurs noms sont en lice pour ce rôle et le souhait est de créer du lien entre jeunes et sport. Objectif : dix athlètes pour dix écoles.

Deuxième axe : renforcer la sensibilisation autour du sport et du handicap, en poursuivant les améliorations d'accessibilité aux sites, aux disciplines et à l'information autour de ce sujet.

Troisièmement, rappeler le lien fort et trop souvent nié, voire ignoré, entre sport et culture. A cet effet, des temps forts ont déjà eu lieu, comme l'exposition réalisée dans le métro rennais l'été dernier, et d'autres viendront, afin de mêler le monde de l'opéra, du théâtre ou de la littérature au sport. Réunir plutôt que de diviser ou compartimenter, ces JO doivent aussi le permettre. Dans cet esprit de rapprochement, la coopération internationale, au travers par exemple des villes jumelées, sera aussi au cœur du programme porté par la Ville de Rennes. Véritable opportunité pour le secteur du tourisme et le rayonnement du territoire notamment, l'événement doit avoir un écho au-delà des frontières bretonnes et françaises. Dernier volet, enfin, appuyer sur le lien sport-santé-sciences en collaboration avec de nombreux organismes et acteurs du territoire.

La perspective des JOP 2024 représente l'opportunité d'impulser des collaborations de tous niveaux : accueil de délégations étrangères, échanges avec les villes jumelées, mise en place d'actions de proximité avec la culture et les diverses institutions rennaises. Mais également la proposition de temps forts tout public et conviviaux pour les Rennais, rassemblant athlètes en préparation pour les JO, élèves des écoles, jeunes fréquentant les centres sportifs rennais municipaux ou associatifs, personnes en situation de handicap et non pratiquants, qui trouveront dans les initiatives proposées, le moyen de se familiariser avec la pratique sportive. C'est à ce vaste mais enthousiasmant projet que la Ville de Rennes s'emploie avec détermination. ■

